

Inflación de Argentina, la más alta desde 1991

Durante el año pasado, los precios al consumidor tuvieron un alza de 53,8%, superando en 6,2 puntos porcentuales el dato de 2018.

EFE

LOS PRECIOS al consumidor en Argentina acumularon el año pasado un alza del 53,8%, superando el fuerte salto que ya se había registrado en 2018, informó este miércoles el Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec).

Según el ente oficial, los precios registraron en diciembre pasado un incremento del 3,7 % respecto a noviembre último. La subida del 53,8 % acumulada el año pasado supera la inflación del 47,6% registrada en 2018 y es la marca más alta desde 1991, cuando los precios al consumidor escalaron un 84 % tras la hiperinflación de 1989-1990.

En tanto, el incremento del 3,7 % en diciembre respecto al mes anterior representó una desaceleración frente al alza del 4,3 % de noviembre, cuando los precios habían incrementado su ritmo de crecimiento.

De acuerdo con el informe oficial difundido ayer, los bienes tuvieron el mes pasado una variación positiva del 3,3% en comparación con noviembre, mientras que los servicios aumentaron un 4,5%, unos datos que ascienden al 58,4 % y al 45,7 %, respectivamente, en el acumulado anual.

Entre las subidas registradas en 2019 destacan las de los alimentos y bebidas (56,8%) y los gastos de sa-

lud (72,1%), en particular el precio de medicamentos (85%). Por regiones, la tasa más alta se registró en el noroeste de Argentina, donde los precios acumularon un alza del 57,6% en 2019.

La alta inflación que registra el país se da en un contexto de recesión económica, con una caída en la actividad del 2,5% en 2018, y que se profundizó en 2019, con una contracción que había sido del 2,8%, según cálculos privados.

Las últimas proyecciones que recaba mensualmente el Banco Central calculan que la inflación será del 42,2% en 2020.



“Esta es la marca más alta desde 1991, cuando los precios al consumidor escalaron un 84% tras la hiperinflación de 1989-1990”.

El Gobierno de Alberto Fernández, que asumió la presidencia argentina en diciembre pasado, ha advertido que llevará tiempo bajar la tasa de inflación anual a niveles de un dígito y sostiene que el problema no debe ser atacado solo con la política monetaria sino con una estrategia macroeconómica que sea de carácter “integral”.

Entre otras medidas, el nuevo Ejecutivo dispuso la congelación temporal de las tarifas de servicios públicos y relanzó un programa de precios de referencia para productos de consumo masivo. ☐



En diciembre del año pasado, incremento fue de 3,7 % respecto a noviembre último. EFE

Avalan tres planes de exploración de la petrolera Pemex

EFE

LA COMISIÓN Nacional de Hidrocarburos (CNH) avaló tres planes de exploración presentados por la subsidiaria de Exploración y Producción (PEP) de Petróleos

Mexicanos (Pemex), que en conjunto sumarían inversión total de entre US\$194,9 y US\$495,9 millones.

Las asignaciones abarcan un área conjunta de 2.813,16 km², con una porción terrestre y otra mari-

na, dentro de la plataforma continental del Golfo de México frente a las costas de los estados de Tabasco y Campeche, que pertenecen a la provincia petrolera Cuencas del Sureste.

El objetivo del primer proyecto aprobado en esta última sesión, con asignación AE-0154-Chalabil, es evaluar el potencial petrolero, visualizar y generar nuevos prospectos exploratorios en una parte de tierra y mar de Tabasco.

El siguiente, con asigna-

ción AE-0156-Chalabil, pretende adquirir y procesar información sísmica, hacer estudios exploratorios y perforar prospectos en Tabasco y Campeche.

Por último, el otro plan AE-0158-Chalabil, hará lo mismo en una zona de la costa de Campeche.

El Compromiso Mínimo de Trabajo (CMT) en cada uno de los proyectos es perforar y terminar un pozo exploratorio durante el Periodo Inicial de Exploración.

BREVES

PIB de Perú creció 1,86% en noviembre de 2019

(AFP) El Producto Interno Bruto creció impulsado por la minería, comercio y construcción, informó este miércoles el Gobierno. La economía peruana suma 124 meses de crecimiento consecutivo, destacó el Instituto Nacional de Estadística e Informática (Inei). “En el período enero-noviembre el crecimiento fue de 2,14% y en los últimos 12 meses en 2,37%”, indicó el Inei.

Cumbre de Mercosur será en Paraguay

(EFE) La ciudad de Encarnación, en el sur de Paraguay, será la sede de las cumbres del Mercado Común del Sur (Mercosur) y del Foro para el Progreso de América del Sur (Prosur), que se celebrarán en julio de este año.

Con alianzas buscan impulsar el turismo

(EFE) Autoridades de Brasil y Colombia acordaron crear un grupo de trabajo permanente para incentivar y fortalecer el turismo entre ambos países, según anunció este miércoles la empresa estatal brasileña Embratur.

18.000

MILLONES de dólares le están pidiendo al gobierno de Trump los representantes de la comunidad puertorriqueña en Nueva York. Estos recursos le habían sido aprobados a la isla por el Congreso, tras los huracanes de 2017 y para otras emergencias. (EFE)

Apoyan el ingreso de Brasil a la Oede

AFP

EL PRESIDENTE brasileño, Jair Bolsonaro, aseguró este miércoles que Brasil pasó por delante de Argentina en la preferencia de Estados Unidos como país candidato a ingresar en la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (Oede).

“La noticia (del apoyo estadounidense) fue muy bienvenida”, dijo Bolsonaro, que desde que llegó al poder hace un año busca estrechar vínculos con el presidente Donald Trump, de quien se declara un aliado ideológico.

“Hay más de cien requisitos para ser admitido en la Oede. Estamos muy adelantados, incluso más que Argentina. Y las ventajas para Brasil son muchas. Equivale a entrar en la primera división”, agregó, en declaraciones a medios.

La Oede está formada por 36 países con economías prósperas, en su gran mayoría del mundo industrializado. En Améri-



Jair Bolsonaro, presidente brasileño destacó el tema.

ca Latina, sólo Chile y México forman parte de ese grupo. Bolsonaro señaló sin embargo que no hay fecha prevista para que la principal economía latinoamericana formalice su ingreso.

“El anuncio estadounidense de dar prioridad a Brasil para el ingreso a la Oede comprueba una vez más que estamos construyendo una colaboración sólida con Estados Unidos, capaz de generar resultados a corto, medio y largo plazo”, tuiteó el canciller, Ernesto Araujo.